

Weihnachts-Wunsch-Briefkasten für Kinder

Für Schul- oder Kita Kinder, für eine Schule oder mehrere Schulen, eventuell für eine Ganztagschule mit Nachmittagsbetreuung oder

Nicht deutsche Kinder haben wenig bis gar keinen Zutritt zur Weihnachtszeit, die für deutsche Kinder als wichtigstes Fest gilt.

Flüchtlingskinder und Zugereiste sind außen vor.

Die Weihnachtszeit ist aber in Deutschland eine sehr wichtige Zeit für Kinder in der Jahresstruktur.

Es wäre gelebte Integration, Kinder aus anderen Ländern hiermit einzubinden.

Fremde Kinder könnten bei dem Projekt von der eigenen Religion erzählen und von ihren Bräuchen.

Die Flüchtlingskinder erleben jedes Jahr hautnah, wie deutsche Kinder sich freuen und beschenkt werden.

Die Hauptaussage von Weihnachten in Deutschland und in Europa ist: Frieden und Liebe.

Beides ist für Kinder Lebenswichtig.

Und Geschenke zu erhalten löst bei Kindern ein Gefühl der Wertschätzung, Freude und Verbundenheit aus, in der Familie aber auch in der Schule oder Kita.

Die Flüchtlingskinder müssten ihren Weihnachtswunschbrief eigenhändig, also selbst auf Deutsch schreiben. Als kleine Motivation die deutsche Sprache zu benutzen.

Es könnten sich auch zwei oder drei Kinder zusammen tun und gemeinsam etwas wünschen, wie zum Beispiel eine gemeinsame Tätigkeit, Kinobesuch, Sportveranstaltung, Zoo, Schwimmbad.

Man könnte das Projekt evtl. pädagogisch aufgreifen und vorbereiten (Warum gibt es Weihnachten überhaupt Geschenke- drei heilige Könige: Gold, Weihrauch, Myrrhe und was ist das alles und warum? Weihnachtslieder gemeinsam singen usw. Den Wunschbriefkasten selbst basteln).

Das Projekt könnte als Einmalveranstaltung z.B. am letzten Schultag laufen oder von der Schule aufgegriffen werden und vorab das ganze Inhaltliche vorbereiten.

Der finanzielle Rahmen müsste noch selbstverständlich gemeinsam überlegt werden, evtl. pro Kind begrenzt werden und vielleicht verschiedene Firmen und Organisationen als Sponsoren angefragt werden.